

**DAMPAK PROGRAM COORPORATE SOSIAL  
RESPONBILITY (CSR) PERKEBUNAN KELAPA SAWIT  
TERHADAP KESEJAHTERAAN SOSIAL MASYARAKAT DI  
DESA TANJUNG MENANG ILIR KECAMATAN BUAY  
SANDANG AJI KABUPATEN OKU SELATAN**

**SKRIPSI**



**MONEKA TIARA SARI  
NPM:2052022**

**YAYASAN PENDIDIKAN SEBIMBING SEKUNDANG  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
UNIVERSITAS BATURAJA  
2023/2024**

**DAMPAK PROGRAM COORPORATE SOSIAL  
RESPONBILITY (CSR) PERKEBUNAN KELAPA SAWIT  
TERHADAP KESEJAHTERAAN SOSIAL MASYARAKAT DI  
DESA TANJUNG MENANG ILIR KECAMATAN BUAY  
SANDANG AJI KABUPATEN OKU SELATAN**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Panitia Sidang Ujian Sarjana  
Guna Memenuhi Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar  
Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)  
Pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Baturaja**

**OLEH :**

**MONEKA TIARA SARI  
NPM:2052022**



**YAYASAN PENDIDIKAN SEBIMBING SEKUNDANG  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN  
UNIVERSITAS BATURAJA  
2023**

## ABSTRAK

# **DAMPAK PROGRAM COORPORATE SOSIAL RESPONBILITY (CSR) PERKEBUNAN KELAPA SAWIT TERHADAP KESEJAHTERAAN SOSIAL MASYARAKAT DI DESA TANJUNG MENANG ILIR KECAMATAN BUAY SANDANG AJI KABUPATEN OKU SELATAN**

**MONEKA TIARA SARI  
NPM:2052022**

Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan merupakan daerah yang sangat potensial dengan kelapa sawitnya, sebagian besar masyarakat berprofesi sebagai petani sawit. Hal ini mendorong munculnya berbagai perusahaan-perusahaan yang pengolaannya fokus pada kelapa sawit termasuk di desa Tanjung Menang Iilir. Perusahaan tersebut mempekerjakan masyarakat setempat dengan upah yang telah disepakati oleh perusahaan. Hal ini tentunya membawa dampak terhadap kesejahteraan sosial. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode penelitian kualitatif. Berdasarkan hasil penelitian, maka dapat disimpulkan bahwa dampak sosial program *Coorporate Sosial Responbility* (CSR) perkebunan sawit terhadap Masyarakat di desa Tanjung Menang Iilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan dapat dilihat dari peningkatan kesejahteraan masyarakat melalui fasilitas yang diberikan seperti fasilitas fasilitas pengobatan, fasilitas pendidikan, fasilitas peribadatan dan fasilitas olahraga. Dampak ekonomi program *Coorporate Sosial Responbility* (CSR) perkebunan sawit terhadap Masyarakat di desa Tanjung Menang Iilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan dapat dilihat dari penyerapan tenaga kerja dan kesempatan kerja yang diberikan perusahaan kepada masyarakat. Dampak lingkungan program *Coorporate Sosial Responbility* (CSR) perkebunan sawit terhadap Masyarakat di desa Tanjung Menang Iilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan dapat dilihat dari pemanfaatan limbah sehingga mengurangi bau busuk yang disebabkan oleh limbah padat sawit. Sebaiknya pihak perusahaan lebih meningkatkan lagi kesejahteraan melalui sarana pendidikan karena sarana pendidikan yang ada di Desa Tanjung Menang Iilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan hanya sampai sekolah dasar.

***Kata Kunci: Coorporate Sosial Responbility (Csr) Perkebunan, Kesejahteraan Sosial***

## ABSTRACT

### *THE IMPACT OF THE COORPORATE SOCIAL RESPONBILITY (CSR) PROGRAM FOR OIL PALM PLANTATIONS ON COMMUNITY SOCIAL WELFARE IN TANJUNG MENANG ILIR VILLAGE, BUAY SANDANG AJI DISTRICT, OKU SELATAN DISTRICT*

*MONEKA TIARA SARI*

*NPM: 2052022*

*Buay Sandang Aji District, South OKU Regency is an area with great potential for oil palm, most of the people work as oil palm farmers. This has encouraged the emergence of various companies whose processing focuses on palm oil, including in the village of Tanjung Menang Ilir. The company employs local people at wages agreed upon by the company. This of course has an impact on social welfare. In this research, the author used qualitative research methods. Based on the research results, it can be concluded that the social impact of the Corporate Social Responsibility (CSR) program of oil palm plantations on the community in Tanjung Menang Ilir village, Buay Sandang Aji District, South OKU Regency can be seen from increasing community welfare through the facilities provided such as medical facilities, educational facilities, , worship facilities and sports facilities. The economic impact of the Corporate Social Responsibility (CSR) program of oil palm plantations on the community in Tanjung Menang Ilir village, Buay Sandang Aji District, South OKU Regency can be seen from the employment and employment opportunities provided by the company to the community. The environmental impact of the Corporate Social Responsibility (CSR) program of palm oil plantations on the community in Tanjung Menang Ilir village, Buay Sandang Aji District, South OKU Regency can be seen from the utilization of waste so as to reduce the bad smell caused by palm oil solid waste. The company should further improve welfare through educational facilities because the existing educational facilities in Tanjung Menang Ilir Village, Buay Sandang Aji District, South OKU Regency only reach elementary school.*

***Keywords: Corporate Social Responsibility (Csr) Plantations, Social Welfare***

## **PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan dengan sungguh-sungguh bahwa skripsi dengan judul: “Dampak Program Corporate Social Responsibility (CSR) Perkebunan Kelapa Sawit Terhadap Kesejahteraan Sosial Masyarakat” adalah benar saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptanya kecuali yang secara tertulis diajukan dalam skripsi ini dan disebutkan dalam daftar pustaka.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila kemudian hari ternyata ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi yang berlaku atau dianulir/dibatalkan gelar kesarjanaannya.

Baturaja, Desember 2023  
Yang Membuat Pernyataan

**Moneka Tiara Sari**  
NPM : 2052022

## HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

**JUDUL SKRIPSI : DAMPAK PROGRAM COORPORATE SOSIAL  
RESPONBILITY (CSR) PERKEBUNAN  
KELAPA SAWIT TERHADAP  
KESEJAHTERAAN SOSIAL MASYARAKAT**

**PENULIS : Moneka Tiara Sari**  
**NPM : 2052022**

Baturaja, Desember 2023

Persetujuan Pembimbing

Pembimbing I

Pembimbing II

**APRILIA LESTARI, M.I.P.**  
**NIDN:0221048901**

**YAHNU WIGUNO SANYOTO, M.I.P.**  
**NIDN:0202128301**

Mengetahui,  
Ketua Program Studi  
Ilmu Pemerintahan

**APRILIA LESTARI, M.I.P.**  
**NIDN: 0221048901**

## PENGESAHAN

Skripsi dengan judul: **Dampak Program Cooprate Sosial Responbility (CSR) Perkebunan Kelapa Sawit Terhadap Kesejahteraan Sosial Masyarakat Di Desa Tanjung Menang Iilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten Oku Selatan**, di susun oleh Moneka Tiara Sari NPM : 2052022 telah disetujui dalam Sidang Ujian Skripsi/Sarjana pada hari Jum'at tanggal 08 Desember 2023 Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P).

Baturaja, Desember 2023

## PENGUJI SIDANG UJIAN SKRIPSI/SARJANA

Penguji I / Ketua : Aprilia Leatari, M.I.P . . . . .

Penguji Utama : Drs.Achmad Zahruddin, M.M . . . . .

Penguji II/Sekretaris : Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P. . . . .

Tanggal Lulus : 08 Desember 2023

Menyetujui/Mengesahkan  
Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Dra.Septiana Wulandari.M.I.Kom  
NIDN : 0205098302

## RIWAYAT HIDUP



Moneka Tiara Sari, lahir di Desa Muara Payang pada Tanggal 08 Maret 2003 penulis anak kedua dari tiga bersaudara. Pasangan Bapak Dukri Makmun dan Ibu Eli Niharti. Penulis mempunyai satu saudara laki-laki dan perempuan.

Penulis menyelesaikan jenjang pendidikan di (Sd) Sekolah Dasar Negeri Muara Payang pada tahun 2008 sd 2014, dan menyelesaikan jenjang pendidikan di SMP Negeri (01) Kisam Tinggi pada tahun 2014 sd 2017. Setelah itu Penulis melanjutkan pendidikan di SMK Kesehatan Bina Marta Martapura 2020.

Tahun 2020, penulis melanjutkan pendidikan di perguruan tinggi yaitu Universitas Baturaja, sebagai Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu politik, program Studi Ilmu Pemerintahan. Tahun 2020, Penulis melanjutkan Pendidikan di perguruan tinggi yaitu di Universitas Baturaja, sebagai Mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Program Studi Ilmu Pemerintahan.

Tahun 2022 sd 2023 penulis pernah mengikuti kuliah kerja nyata (KKN ) di Desa Simpang Empat Kecamatan Lengkiti. Penulis pernah mengambil judul proker yang berjudul Program Kerja Individu Sosialisasi Badan Usaha Milik Desa (BUMDES).

Baturaja, Desember 2023

MONEKA TIARA SARI  
NPM 2052022



## **MOTTO**

“Orang yang hebat adalah orang yang memiliki kemampuan menyembunyikan kesusahan, sehingga orang lain mengira bahwa ia selalu senang.”

(Imam Syafi’i)

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya.”

“Tidak ada hal yang sia sia dalam belajar karena ilmu akan bermanfaat pada waktunya.”

“Sesungguhnya Allah tidak akan merubah keadaan suatu kaum sehingga mereka sendirilah yang berusaha mengubah keadaan tersebut.”

(Moneka Tiara Sari)

## **PERSEMBAHAN**

Kupersembahkan Kepada :

- Ibunda (Eli Niharti) dan Ayahanda (Dukri Makmun) dan Ayahanda Firdaus tercinta yang senantiasa mencurahkan cinta dan kasih sayang, lantunan doa, senandung nasehat dan kobaran motivasi untuk bersama memaknai perjalanan hidup dan terimakasih atas biaya yang di keluarkan selama proses pendidikan ku.
- Kakak dan Addiku (Jhonsen Herlika, Salwa Saneka Bella), yang sangat ku sayangi, atas semua nada kasih dan semangat untuk menjadi orang cerdas nan soleh dan solehah kebanggaan ayah dan ibu.
- Sahabat-Sahabat terbaikku yang mengantarku kepada indahnya tali persahabatan yang senantiasa mengisi kekosongan hari-hariku, menghiburku dan memberi dorongan semangat untuk mencapai kesuksesan.
- Dosen-dosenku yang terus mengantarkan kami menemukan arti kehidupan yang hakiki dan membimbing mendidik kami menuju masa depan.
- Teman-teman seperjuangan FISIP Ilmu Pemerintahan Angkatan 2020 yang senantiasa berusaha untuk memperjuangkan almamater.

## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum

Terimakasih banyak pada Allah Swt, atas berkat rahmat dan hidayah-Nya peneliti dapat menyelesaikan penelitian yang berjudul “ Dampak Program Coorporate Sosial Responbility (CSR) Perkebunan Kelapa Sawit Terhadap Kesejahteraan Sosial Masyarakat Desa Tanjung Menang Ilir Kecamatan Buay Sandang Aji Kabupaten OKU Selatan” ini selesai sesuai dengan yang di harapkan. Penulis ini di susun untuk memenuhi salah satu syarat dalam penyelesaian program strata satu (S.I.P) pada Program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Baturaja.

Penulis banyak menemukan kesulitan-kesulitan dalam menyusun penelitian ini. Berkat bantuan serta bimbingan dan motivasi dari banyak pihak maka penelitian dapat di selesaikan juga. penulis menyampaikan ucapan terimakasih kepada :

1. Ir. Hj. Lindawati, M. Z., M.T. Rektor Universitas Baturaja.
2. Dra. Septiana Wulandari.M.I.Kom. Dekan Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Baturaja.
3. Aprilia Lestari, M.I.P., ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Baturaja sekaligus selaku Pembimbing 1 yang telah banyak membantu dalam kelancaran penyelesaian skripsi ini, meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penulisan skripsi ini.

4. Aprilia Lestari, M.I.P., selaku Pembimbing I yang telah banyak memberikan dorongan semangat dan bantuan yang tiada ternilai harganya dalam penulisan skripsi ini.
5. Yahnu Wiguno Sanyoto, M.I.P., selaku Pembimbing II yang telah banyak memberikan dorongan semangat dan bantuan yang tiada ternilai harganya dalam penulisan skripsi ini.
6. Drs Achmad Zahrudin, M.M. Selaku pembahas yang telah banyak memberikan kritik dan saran dalam penyempurnaan skripsi ini.
7. Para Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah memberikan bimbingan dan arahan.
8. Para Tata Usaha, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Serta Staf-staf Universitas.

Akhirnya, penulis berharap semoga penelitian ini bermanfaat.

Wasalamualaikum

Baturaja, Desember 2023

Penulis,

**MONEKA TIARA SARI**  
**NPM. 2052022**

## **DAFTAR ISI**

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	iii
<b>PERNYATAAN</b> .....	v
<b>HALAMAN PERSETUJUAN/PEMBIMBING</b> .....	vi
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>MOTTO</b> .....	ix
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	x
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	xi
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1. Latar Belakang Masalah .....	1
1.2. Rumusan Masalah .....	5
1.3. Tujuan Penelitian .....	6
1.4. Manfaat Penelitian .....	6
1.4.1. Secara Teoritis.....	6
1.4.2. Secara Praktis .....	7
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b>	
2.1. Pengertian Dampak .....	8
2.2. Pemberdayaan Masyarakat .....	12
2.3. Cooperate Sosial Responbility (CSR) .....	15
2.4. Kerangka Pikir.....	22
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b>	
3.1. Jenis Penelitian .....	25
3.2. Jenis Data .....	29
3.3. Fokus Penelitian .....	30
3.4. Teknik Penentuan Informan .....	30
3.5. Teknik Pengumpulan Data .....	31

3.6. Teknik Analisis Data .....	33
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	
4.1. Gambaran Umum Desa Tanjung Menang Ilir .....	36
4.1.1. Lokasi dan Batas Wilayah Administratif Desa .....	36
4.1.2. Visi dan Misi Desa Tanjung Menang Ilir .....	37
4.1.3. Keadaan Sosial Penduduk .....	38
4.1.4. Sarana dan Prasarana .....	41
4.1.5. Gambaran Umum PT Meta Agro Lestari .....	45
4.2. Hasil dan Pembahasan .....	46
4.2.1. Dampak CSR Perkebunan Kelapa Sawit .....	46
4.2.2. Dampak Sosial .....	47
4.2.3. Dampak Ekonomi .....	54
4.2.4. Dampak Lingkungan .....	64
<b>BAB V KESIMPULAN DAN SARAN</b>	
5.1. Kesimpulan.....	72
5.2. Saran .....	73

## **Daftar Pustaka**

## **Lampiran**

## **Daftar Tabel**

<b>Tabel</b>	<b>Halaman</b>
2.1. Pilar Coorporate Social Responsibility .....	21
3.1. Informan Penelitian .....	31
4.1. Jumlah Penduduk di Desa Tanjung Menang .....	39
4.2. Mata Pencaharian Penduduk di Desa Tanjung Menang .....	39

## **DAFTAR BAGAN**

<b>Bagan</b>	<b>Halaman</b>
2.1.Kerangka Pikir.....	24
2.2. Model Analisis dan Interaktif Miles dan Huberman .....	34
2.3. Struktur Organisasi PT Meta Agro Lestari.....	45